

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, don Eduardo Muñoz García, calle de la Rúa, número 41.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plaza del Corriño, número 23.

El Adelanto

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

PRECIOS DE SUSCRICION

	Ptas.	Cts.
En Salamanca un mes.	1'25	
Fuera de idem.	1'50	

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 cts. pts.

Número suelto 5 céntimos

Jueves 12 de Febrero de 1891

Año VII—Nº 1311

EPOCA 2ª



PRIMER ANIVERSARIO

DE

Don Vicente Franco Carnero

Licenciado en Ciencias, Sección Físico-Química

falleció el día 13 de Febrero de 1890

R. I. P.

Sus desconsolados Padres y demás Parientes,

Ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios.

Las misas que se celebren el día 13 del corriente en la parroquia de San Martín por los señores sacerdotes adscritos á la misma, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del finado.

SENSIBLE ACCIDENTE

Damos hoy comienzo á nuestras habituales tareas dominados por la dolorosa impresión que en nosotros ha producido un desgraciado suceso, del cual han sido víctimas tres laboriosos é inteligentes operarios de la imprenta de don Francisco Núñez, que es donde se hace la tirada de *El Adelanto*, como saben nuestros lectores.

En una jardinera de la propiedad del señor Núñez tomaron asiento ayer á las once, próximamente, de la mañana, el cochero Mauricio Merchán, el regente de la imprenta don Aniceto Ramos y el prensista de la misma Gregorio Corrales, con el exclusivo objeto de dar un paseo por el arenal

de la Aldehuela, logrando así fatigar á los caballos, los cuales estaban briosos por el poco trabajo que hace algún tiempo tenían.

Al llegar el vehículo al sitio que se denomina el Mercado, rompióse el eje de una rueda de atrás y volcó inmediatamente el coche, cogiendo debajo á los que le ocupaban, quienes sufrieron terribles golpes y contusiones graves que han acarreado, por desgracia, lamentabilísimas consecuencias.

El cochero Mauricio Merchán tiene varias heridas en la cara y manos y una fuerte contusión en la pierna derecha.

El regente, don Aniceto Ramos, presenta varias erosiones en la nariz y mandíbula inferior, habiéndole quedado muy resentidos los huesos

de la boca, así como el oído izquierdo, por el cual arrojó alguna cantidad de sangre: su estado, lo mismo que el de Merchán, no es de suma gravedad, pero ofrece bastante cuidado.

Gregorio Corrales sufrió un terrible golpe cerca de la nuca, del cual falleció á las ocho horas de mortal agonía, sin poder recobrar el conocimiento que perdió en el acto de la caída. Deja en el mayor desconsuelo á su esposa y una niña de pocos años.

El infeliz Gregorio era el empleado más antiguo del establecimiento tipográfico del señor Núñez. Su fidelidad y su celo le habían granjeado la absoluta confianza de su principal que le trataba con singular afecto.

Entre sus compañeros gozaba de gran consideración y aprecio, porque era afable en su trato y de muy recto proceder. Nosotros le estimábamos mucho por su honradez y laboriosidad.

Por eso lamentamos de todas veras que el Obispo de la diócesis se haya permitido desde el púlpito, en la tarde de ayer, buscar interpretaciones para este inesperado suceso que no tiene ni puede tener otro calificativo que el de accidente desgraciado.

Creáenos el Prelado diocesano: sus apreciaciones sobre el lamentable hecho que venimos relatando, revisten enorme autoridad por ser suyas; no son del todo adecuadas á este caso sin duda porque el reverendo Padre Cámara carecía de los antecedentes que nosotros dejamos apuntados.

Pero rara coincidencia, mientras el Prelado rodeaba de tintas sombrías la sensible ocurrencia de la plaza del Mercado, recibía el infortunado Gregorio los últimos consuelos de la religión.

¿Sabía esto el Padre Cámara? Acaeso nó.

Pues entonces dejemos en paz á los muertos.

La desgracia ocurrida á los operarios del señor Núñez, ha sido generalmente sentida en nuestra población. Gran número de personas de todas las clases sociales han visitado á los heridos que gozan en Salamanca de grandes simpatías, por sus buenas cualidades é intachable conducta.

Nosotros hemos experimentado amargo duelo con lo acaecido, por tratarse de tres honrados hijos del trabajo que con respetuosa solicitud

nos ayudan un día y otro día á cumplir los sagrados compromisos que tenemos contraídos con el público.

La corriente de afecto que se establece entre los que, cada cual en su esfera, contribuyen al levantamiento de una carga tan pesada y espinosa como la publicación de un diario, no puede comprenderse ni apreciarse bien por los que son ajenos á las tareas cotidianas del periodismo.

Para nosotros, los que componen las cuartillas que momentos más tarde ha de leer el público, no son nuestros operarios, sino nuestros compañeros.

Justo es, por lo tanto, que lamentemos su desgracia y que deseemos el restablecimiento de los que hoy se encuentran en el lecho del dolor.

Cultos

Santos para mañana.—Santos Benigno, mártir, Gregorio, papa; Dominico, obispo, y santa Catalina de Ricci, virgen.

Luna nueva el 9. Cuarto creciente el 15.

Sale el sol 6h. 58.—Pónese 5 h. 32. 1668.—Tratado de paz entre España y Portugal.

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana.—Don Tomás Ortiz.

Diario local y provincial

El obispo de la diócesis reverendo P. Cámara ha visitado al diputado electo señor Lafuente, para felicitarle por el triunfo que ha obtenido en la última contienda electoral.

Das criadas de servicio maltrataron ayer cruelmente en las orillas del río á una infeliz mujer que se hallaba en cinta, dejándola en muy mal estado según opinión del médico titular que reconoció á la lesionada.

Los nombres que circulan con más insistencia, como presuntos candidatos á la senaduría por nuestra provincia, son los de los señores Miguel Gómez, Oliva, Vázquez de Parga, Albá Munguía, Losada, vizconde de Revilla y algún otro.

Varios de los citados señores han reusado aceptar tan señalada distinción, no obstante habérseles hecho el ofrecimiento por personas de gran influencia y

acreditado prestigio dentro de la provincia.

Se encuentra en Salamanca el candidato a la senaduría por esta Universidad literaria don Joaquín Maldonado Macanaz.

Dicho señor está apoyado por el gobierno y cuenta además con la adhesión de algunos elementos de nuestra renombrada escuela.

En el concierto que la Unión artístico-musical dió el domingo en el Circo del Príncipe Alfonso de Madrid, fué muy aplaudido y hubo de repetirse a instancias del público un precioso *minuetto* original del joven maestro compositor Felipe Espino.

Al par que hemos sabido este nuevo triunfo de nuestro paisano, se nos dice que el estreno de su ópera *Zhara* se ha aplazado por haberse disuelto la compañía encargada de su ejecución en el Teatro del Liceo de Barcelona.

Ayer llegó a esta capital el conocido republicano progresista señor Zuazo.

Tanto para obsequiar á este señor, como para conmemorar el 11 de Febrero, trataron varios de los republicanos salmantinos que pertenecen á la coalición, de celebrar anoche un banquete en el Teatro del Liceo, pero á última hora surgieron algunas dificultades y no fué posible que la fiesta gastronómica tuviera lugar en el sitio mencionado.

Según hemos oído, el gobernador civil de la provincia había otorgado el oportuno permiso para la celebración del referido banquete, de lo cual se colige que debieron ser de muy distinta índole las causas que motivaron la suspensión.

Uno de los concejales nombrados recientemente para formar parte del Ayuntamiento de Casillas de Flores, se ha negado á tomar posesión de dicho cargo.

La guardia civil del pueblo de Sequeres ha puesto á disposición del Juzgado al vecino del pueblo de Arroyomuerto, José Antonio Martín como presunto autor de hurto de una cabeza de ganado lanar.

Comunican de Casillas de Flores que han ocurrido en dicho pueblo varios casos de enfermedad variolosa.

La guardia civil que por orden superior se reconcentró días pasados en Ciudad Rodrigo, ha vuelto á sus respectivos puestos.

Servicio telegrafico de preferencia
(abono diario de 100 á 500 palabras)

Primera serie

CANDIDATOS

Madrid 12.—Bajo la presidencia del señor Sagasta se reunió ayer el comité provincial fusionista acordando que la candidatura para Senadores por Madrid la formen los señores Beih Gilhon y Jaquete.

El señor Sagasta pronunció un elocuente discurso, en el que se ocupó de las pasadas elecciones de Diputados á Cortes, acusando al Gobierno por haber ejercido presión sobre 12.000 empleados que

emitió su voto á favor de los candidatos ministeriales.

DIMISIÓN

Madrid 12.—El señor Elduayén ha presentado al Gobierno la dimisión de cargo de director del Banco Hipotecario.

A última hora, indicábase para sustituir á dicho señor, los señores Camacho y Barzañallana.

EXPLOSIÓN

Madrid 12.—Comunican de Zarza (Huelva) que estando trabajando en una mina, reventó un barril, resultando de la explosión dos muertos y varios heridos.

UN BANQUETE

Madrid 12.—Se ha celebrado en Fornos el banquete anunciado por la juventud centralista presidido por el señor Salmerón, pronunciándose varios discursos.

El presidente hizo el resumen de los brindis, terminando con estas palabras: «Si la república ha de asentarse sólidamente, es preciso que venga apoyada por todas las fuerzas vivas del país sin exclusivismos de ningún género, otra cosa sería luchar, sin fruto: se precisa la unión de todos los republicanos.» Dicho banquete terminó dando vivas á Salmerón, Castelar y Pí Margall.

EMIGRADOS

Madrid 12.—Son muchos los emigrados portugueses partícipes de los últimos acontecimientos revolucionarios que ha poco tuvieron lugar en Portugal, que llegan á la Coruña según telegramas que se reciben de esta capital.

DESCANSO

Madrid 12.—El señor Martos piensa pasar una temporada fuera de Madrid, con el fin de descansar algún tiempo de las batallas políticas.—NIETO.

Segunda serie

UN MEETING

Madrid 12.—Se ha celebrado el meeting centralista en el Teatro de la zarzuela, presidido por el señor Azcárate y con la asistencia de los señores Salmerón, Pedregal y Labra.

El primer discurso estuvo á cargo del señor Azcárate, quien hizo una brillante defensa del sufragio, diciendo que esta ley se debe solo y exclusivamente á haber existido la república en España.

El orador vituperó á los partidos monárquicos.

Recomendó la completa unión de los republicanos, porque estos, una vez unidos, harían temblar á sus enemigos.

Otros oradores alentaron al partido para que se pongan los medios para dicha unión.

El señor Salmerón, dijo, que esto era lo primero que había de hacerse; atacó á cremente á los conservadores, diciendo, que estos no

defendían el Gobierno de la Nación, sino el partido.

Abogó por el aumento del presupuesto de instrucción pública, por el engrandecimiento del ejército, por la moralización en administrar justicia.

El señor Pedragal, abogó por la unión de los republicanos de España y Portugal.

El señor Labra, habló en nombre de los republicanos antillanos, pidiendo el sufragio para Cuba y Puerto-Rico. Terminó el meeting con grandes aplausos á todos los oradores, reinando el mayor orden.

UNA VELADA

Madrid 12.—Se ha celebrado también la velada en el casino Zorrillista; se han pronunciado varios discursos ensalzando los procedimientos revolucionarios.

OTRO BANQUETE

Los republicanos federales, han celebrado otro banquete.

El señor Pí y Margall que presidió, pronunció un brillante discurso encareciendo la unión de todos los republicanos.

En el Café nacional se reunieron también los posibilistas, en los discursos que se pronunciaron se aconsejó la unión y el orden de todas las fracciones del partido.—NIETO.

La antigua y acreditada casa de préstamos de la calle del Lucero, número 3, (casa de la Vicaría) á cargo de Cecilia Zapata, continúa sus operaciones de préstamos sobre ropas, alhajas y otros objetos, con la reserva, exactitud y economía que tiene acreditado, como lo demuestra la numerosa y creciente clientela.

FARMACIA DE LOS HIJOS DE VILLAR Y PINTO
Plaza de la Verdura, 5 y 7

Todos los específicos de uso medicinal Nacionales y Extranjeros, se hallarán en cantidad en esta casa, recienientes por su gran consumo y recibidos directamente de las casas de origen.
Completo surtido de productos químicos y farmacéuticos. Esta casa adquiere lo mejor del mercado, los analiza al recibirlo y garantiza su pureza.
EMULSION SCOTT tan útil á los niños en este tiempo. La adquiere por muchas gruesas y la expende al por menor á 9 reales frasco.

Se vende una casa de grande capacidad y en buenas condiciones, sita en la calle de la Latina, núm. 14.
En la misma dará razón don Luis Montero.

CONSULTA UNICA EN SU CLASE
Todos los niños desahuciados se curan
Higiene y tratamiento de las enfermedades de los niños por el método del doctor Stedman, médico oficial del Hospital Real de niños en Londres, establecida en Salamanca por el **médico don Florencio Pollo Sánchez Barbero, 9 y 11**
HORAS DE CONSULTA: por la mañana, de diez á doce; por la tarde, de tres á cinco.
Los preparados del doctor Stedman se expenden en la farmacia de don Pablo de Heredia, Rua 15, donde se facilitan prospectos.

Rufina Martín PEÑA DORA
de las principales señoras de Madrid, ofrece sus servicios en esta capital, calle de los Corrales, núm. 1, 2°.

Se vende la casa número 4 de la Puerta de Zamora. Del precio y condiciones en la misma darán razón.

SOCIEDAD COOPERATIVA DE SALAMANCA
Anuncio
Desde el día 13 del corriente mes, hasta igual fecha del próximo Marzo, se distribuirá en la expendedoría de esta Sociedad el dividendo de 8 por 100 que ha correspondido como utilidad á cada acción en el año último.
El reparto se hará en la forma acordada en la Junta general de 25 de Enero anterior.
Salamanca 8 de Febrero de 1891.—El Gerente, *Nicolás Alcalá*.

CONSEJOS
El que pretenda gastar un calzado superior, aquí lo debe comprar y seguro puede estar que no lo ha de hallar mejor.
Niñas que soy el encanto de quien os sigue amoroso, no pidáis novios al canto pues no los tendréis en tanto que no llevéis el pié hermoso.
Inundad este portal, venid todas á porfia que se acerca carnaval y á nadie quedamos mal en esta zapatería.

Pedro de San Eustaquio
4, San Justo 4, Salamanca.
NOTA.—Se vende la casa de esta zapatería; en la misma darán razón.

Se vende una cochera en la calle del Arco, sin número. Darán razón en esta administración.

Venta de Casas Se venden en esta ciudad, una en la calle del Banzo número 14 con una gran cortina, cuadra, cebadero y otros accesorios; y otra en la plazuela de San Cristóbal sin número, que fué panera.
Del precio y condiciones, darán razón en la del número 36 de la calle de San Pablo.

EN la casa de préstamos **E** Cuesta del Carmen, se empeña toda clase de ropas, alhajas y demás efectos.

Se vende un burro garañón, de buena edad, pelo y alzada. En esta ciudad, calle de Cañizal, número 2, darán razón.
Salamanca—Imp. de NUÑEZ